



10 de abril de 2024

Alerta:

Mujer muere por utilizar crema que proviene de Vietnam para tratar hemorroides



INFORMACIÓN

El Centro para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC por sus siglas en inglés), reportó una muerte de una mujer en Sacramento, California que desarrolló una intoxicación grave por plomo y murió después de usar un ungüento/pomada (*ointment*) para hemorroides de Vietnam llamado **Cao Bôi Trĩ Cây Thầu Dầu**. Las pruebas que realizaron en la crema para hemorroides encontraron que contenía un cuatro por ciento de plomo (39.000 ppm), que es una cantidad muy peligrosa. El plomo es tóxico y la exposición a cualquier concentración de plomo puede dañar la salud. La mujer compró la crema a través de Facebook y un pariente en Vietnam se lo envió por correo postal a los Estados Unidos. No está claro si las personas pueden comprar este producto directamente en los EE. UU.

Síntomas del envenenamiento por plomo:

Los síntomas del envenenamiento por plomo pueden variar de persona. Los síntomas pueden depender de la cantidad de plomo en un producto y de la frecuencia con la que se usa y durante cuánto tiempo. Es posible que algunas personas que tienen intoxicación por plomo no experimenten síntomas. La exposición a cualquier cantidad de plomo es dañina.

Algunos de los síntomas por intoxicación por plomo pueden ser los siguientes:

Síntomas Leves: fatiga, irritabilidad o cambios de humor, dificultad para concentrarse y dificultad para dormir

Síntomas moderados: dolor muscular o articular, náuseas, disminución de apetito, dolor de estómago, estreñimiento o diarrea, sentirse cansado, dolor de cabeza y temblor esencial.

Síntomas severos: dolor de estómago severo, hormigueo, ardor o adormecimiento en las manos, convulsiones, coma y muerte.

RECOMENDACIÓN

Se recomienda que no compre y no utilice este producto para tratar hemorroides. Si está usando esta crema deje de usarlo inmediatamente. Si usó o ha usado este producto, consulte a su médico primario para realizar una prueba venosa para medir y conocer la concentración de plomo en sangre. La prueba de plomo en sangre es el mejor método para identificar la exposición al plomo. Debido a que otros miembros del hogar podrían haber entrado en contacto con el producto, todos los miembros del hogar deben hacerse una prueba de plomo en la sangre. Los niños son especialmente vulnerables al envenenamiento por plomo. Si usted tiene este producto, coloque el frasco de la crema en una bolsa de plástico sellada y comuníquese al (787) 765-2929 Ext.3232 o envíe un correo electrónico a vigilanciadeplomo@salud.pr.gov para comunicarse con el Sistema de Vigilancia de Envenenamiento por Plomo en Puerto Rico y poder orientarle. También puede comunicarse con el Centro de Control de Envenenamiento de Puerto Rico al 1-800-222-1222.

RECURSOS

Para consultas médicas, llame al Centro de Control de Envenenamiento de Puerto Rico (*Poison Help PR*) al 1-800-222-1222. El Sistema de Vigilancia de Niveles de Plomo en Sangre y Prevención de Envenenamiento por Plomo en Niños, contestará cualquier pregunta relacionada al envenenamiento por plomo, su prevención y ofrecer las recomendaciones necesarias.

Sistema de Vigilancia de Niveles de Plomo en Sangre y Prevención de Envenenamiento por Plomo en Niños
vigilanciadeplomo@salud.pr.gov; 787-765-2929 Ext. 3219, 3232